



MOBILISATION POUR LA PAIX

LE 21 SEPTEMBRE 2025 : LA PAIX !

Le 21 septembre, c'est la journée internationale dédiée à la paix. La fédération CGT appelle les cheminotes et les cheminots à s'investir pleinement dans toutes les initiatives organisées sur le territoire.

Pour la CGT, il ne peut y avoir de progrès social sans paix, ni de paix sans justice sociale !

La CGT propose le droit pour tout être humain à la paix et à la sécurité. La paix n'est pas seulement l'absence de guerre, mais le principe de rapports humains fondés sur la libre coopération de tous-tes pour le bien commun. **Une paix durable est une condition préalable à l'exercice de tous les droits de l'être humain.**

L'intervention syndicale sur toutes ces questions est indispensable, car lutter à tous les niveaux contre le capitalisme mondialisé et ses conséquences participe du droit à la paix.

Qui veut la guerre augmente les budgets militaires, qui veut la paix limite les budgets de défense et engage la voix de la diplomatie afin de faire cesser les conflits.

En France, la loi de programmation militaire 2024-2030 consacre un budget qui atteint 413 milliards d'euros. Dans le même temps, la vente des armes à l'export est en forte augmentation. Chacun comprendra que dans ces conditions, **aucune démarche diplomatique n'est engagée pour des cessez-le-feu.**

Pour la CGT, ce sont toujours **les travailleuses, travailleurs et les populations civiles qui sont les premières victimes des guerres et des situations de pauvreté** qu'elles engendrent.

La multiplication des conflits armés s'accompagne d'une montée significative des extrêmes droites à l'échelle planétaire. La montée des extrêmes en Europe et dans le monde met en exergue des politiques racistes et xénophobes. Les extrêmes droites mondiales sont par ailleurs du côté du Capital, pour l'accaparement des profits générés par le travail, pour les intérêts particuliers au détriment de l'intérêt général.



La guerre et ceux qui la portent : c'est la régression des droits sociaux et l'instabilité. La paix : c'est le progrès social et la stabilité !



La Fédération CGT des Cheminots appelle donc les responsables politiques à répondre aux besoins fondamentaux à travers des mesures sociales d'urgence :

- L'égalité homme femme ;
- L'abrogation de la loi retraite ;
- La taxation des grandes fortunes et la maîtrise publique de l'État dans les secteurs stratégiques ;
- Un système de santé efficace et doté en personnel ainsi que le 100 % Sécu ;
- Une éducation au service de l'émancipation et des savoirs et non au service du patronat.

Le 21 septembre 2025, la CGT appelle les travailleuses et travailleurs, les privé-es d'emploi, les retraité-es à participer massivement aux manifestations prévues dans le pays, organisées par le Collectif national des marches pour la paix. Contribuons au succès de la journée internationale de la paix !

« Pour son avenir, l'humanité n'a d'autre chemin que la paix. »